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經濟部水利署南區水資源分署 

112年度廉政及安全維護會報會議紀錄 

開會時間：112年12月15日(星期五)上午9時 

開會地點：本分署燕巢辦公區第二會議室 

主席：吳分署長嘉恆                         紀錄：葉育淳 

出席者：如簽名冊 

壹、 主席致詞 

有關廉政及安全維護會報，固定每年會召開一次，政風室甫

於 12月 12日辦理完本分署「臺南海淡廠機關採購廉政平臺」

宣示儀式，邀請到多方機關共襄盛舉，同時再次呼籲廉政業

務的推動與執行需要大家共同齊心努力。接下來的議程請與

會各位委員儘量提供建議，請政風室依照程序開始進行。 

貳、 上次會議主席指（裁）示決議事項執行情形(略，詳會議資

料P2) 

主席裁示： 

一、 有關 111年度廉政會報主席指（裁）示決議事項(計 2

項)，政風室已配合辦理並同意解除列管。 

二、 餘洽悉。 

參、 上級機關重要政風工作指示(略，詳會議資料P2~6) 

黃簡正偉義: 
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招標文件之機密等級及辦理採購案過程何時應注意保密，提

請討論釐清。 

李秘書建志: 

採購案應保密文書不是以公文常用「密」、「機密」、「極機

密」之劃分方式，但於案件辦理過程應保密文件必須密封，

以維持資料安全性。 

何副分署長達夫: 

謹提供一個本分署發生過之案例供各位同仁參考，曾有同事

因業務需要，而於招標期間將採購資料提供給廠商，惟恰巧

遭偵查單位監聽，該員即被傳喚要求釐清有無發生洩密問題。

是以，依據政府採購法第 34條規定，機關辦理採購「公告前」

招標文件一定要保密，然而招標文件保密範圍多大？認定上

需要非常謹慎，避免因檢調機關認定標準不同而影響同仁，

所以建議最好從嚴，尤其本分署採購案多屬於重大巨額採購，

此類案件招標文件向來繁雜，涉及之廠商或相關人員相當廣

泛，因此，任何有索取相關文件或照片需求者，均須非常小

心謹慎處理，或建議需求單位正式行文索取，切勿毫無根據

即私下提供，以免洩密涉訟。 

主席裁示: 

一、 關於落實公務機密(含資訊機密)安全維護部分，請各位主

管提醒承辦採購同仁依政府採購法第 34 條規定進行相關

採購程序時，標案上網公告前，乃至於公開閱覽前，這兩個

時間點均需保密，而保密文件務必特別小心謹慎處理，除
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簽辦過程應彌封完整外，相關訊息透露必須符合行政程序

法或是政府資訊公開法等相關規定，切勿恣意透漏，以免

負擔刑事責任。 

二、 明(113)年大選請大家務必嚴守行政中立。 

肆、 政風室工作報告(略，詳會議資料P7~8) 

主席裁示: 

一、 請各位主管務必注意財產申報時間，而有關水利署辦理之

「工程行政透明績優獎」本分署連年獲肯定，並期望未來

無論工程標案規模大小，均鼓勵同仁落實行政透明。 

二、 另感謝政風室籌辦 12 月 12 日臺南海淡廠廉政平臺宣示儀

式，同時也感謝林玉祥副座以及計畫科指導協助，當天活

動均順利圓滿，出席參與貴賓均回饋表示肯定活動相當成

功，爰相關工作人員敘獎事宜，尚請業管單位提報辦理，至

於政風室人員敘獎事宜，則請循其政風管道辦理。 

三、 未來各單位推動廉政業務上，請密切持續與政風室合作，

讓本分署廉政業務與行政透明相關措施更加落實。 

伍、 專案報告 

政風室-南水分署 112年度水廉政為民服務問卷調查（略，詳

會議資料 P8~11） 

阿管中心王主任益評: 

有關阿公店水庫夏季儲水部分，係因應每年 6 月 1 日至 9 月

10日空庫防淤期，俾利水庫減少淤積，而空庫防淤為行政院

核定必須執行業務，學者專家亦肯定此種操作方式，然近年
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因水情較為緊迫，故仍應視水情狀況進行，倘明年要操作空

庫防淤，阿管中心會搭配宣傳讓民眾瞭解作業緣由，避免民

眾誤會。 

林副分署長玉祥: 

一、 有關問卷調查不滿意度「時常找不到承辦人也無代理人」

部分，建議各主管提醒代為接聽電話之同仁，多予以詢問

有無急事，必要時可轉請主管接聽，或請對方留言或留下

電話，並轉知承辦人回覆，以降低不滿意程度。 

二、 針對問卷興革建議反映事項，建議將每年水廉政為民服務

問卷調查報告附掛上網，並針對建議及反映事項進行整理

與回應，讓民眾更瞭解本分署續處情形。 

三、 另就問卷結論建議部分，本分署除抗旱措施外，尚有水資

源調度，業務面向相當多元廣泛，爰建議各科室及各管理

中心於臉書(Facebook)及外網針對問卷結論建議及興革反

映事項進行回應時，輔以相關圖說，有助民眾更加瞭解本

分署政策內容。 

主席裁示: 

一、 請阿管中心加強民眾對於空庫防淤政策宣導作為。 

二、 依林副分署長建議事項辦理，並請各單位主管轉達同仁週

知；另針對問卷民眾反映及建議事項，各單位就業管事項

於臉書及外網進行回應說明時，倘有疑義得請政風室及水

文科協助。 



5 
 

三、 請政風室依問卷結論建議，未來新增「持續進行水庫治理

及水源開發作業滿意度」之不滿意原因題項，供民眾勾選

或說明，使問卷調查結果更能呈現真實民意。 

陸、 提案討論 

一、 討論案 1（排定本分署廉政及安全維護會報每年度專題報

告單位順序表案） 

政風室林主任聖峯: 

因應廉政及安全維護會報每年度召開，會中專題報告原則採

每個單位輪流一次，政風室為明確每年度各單位報告次序，

爰製作報告順序表，並請該次報告單位以業務衍生之便民及

行政透明措施、機關安全與公務機密維護、高風險業務相關

之廉政作為及處置，或其他與廉政相關議題為題進行報告，

且報告並不侷限由業務單位自行報告，亦可邀請外部講師針

對上開議題進行報告，例如資產科曾聘請外部講師分享國家

賠償法、人事室聘請講師分享性騷法等，未來可循這樣模式

辦理。 

主席裁示: 

（一） 照案通過。 

（二） 往後請輪序單位自行或邀請外部機關及專家學者針對自

身業務、當年度或是近年民眾關注之業務案例，並輔以政

風室建議之廉政議題範圍，進行約 20分鐘簡報分享。 

柒、 臨時動議：無 

捌、 主席結論 
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謝謝今天各位委員的參與，針對廉政工作範圍，其實不僅僅

限於今天所提到廉政和安全維護會報內容，廉政行政透明工

作需要各位持續不斷的精進和努力，機關形象才會越來越好，

往後就麻煩各位主管及同仁，我們一起努力。未來業務上如

果需要政風室協助的地方，政風室同仁都很熱心，一定會給

予各位同仁相關諮詢意見。最後，再次感謝政風室今年一整

年辛勞推動各項廉政工作，尤其剛結束臺南海淡廠機關採購

廉政平臺的宣示儀式，署裡非常重視這次活動成果，更重要

的也謝謝各單位協助配合各項廉政作為，今天會議到此結束，

謝謝大家。 

玖、 散會（10時30分） 

 


